
 

 

                                                            

                                                                                                          Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg 

                                                                                                                                                           11.12.2020 

Protokoll über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Böhlitz-Ehrenberg 

Datum:                     10.12.2020 

Ort:                           Große Eiche, Großer Saal, Leipziger Str. 81 

Zeit:                          18:30 Uhr –20:00 Uhr 

Sitzungsleitung:      Herr Achtner 

Anwesenheit:          siehe Anwesenheitsliste 

TOP 1            Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Herr D. Achtner eröffnet die Sitzung, 8 Ortschaftsräte sind anwesend. Herr A. 
Faulhaber ist entschuldigt. 

Der Ortschaftsrat ist beschlussfähig.   

Das Protokoll der heutigen Sitzung wird von Herrn D. Achtner und Herrn B. Maetzold 
unterzeichnet. 

TOP 2  Feststellung der Tagesordnung 

      Die Tagesordnung wird bestätigt. 

  Verweis auf Art. 20 Sächs.GemO. 

Votum: 8/0/0   angenommen. 

TOP 3      Bestätigung des Protokolls vom 05.11.2020 

- Das Protokoll wird bestätigt. 

Votum: 8/0/0  angenommen. 

TOP 4 Bekanntgabe Votum NÖT vom 05.11.2020 

- Teilverkauf auf dem Grundstück der Stadt Leipzig „Untere Mühlenstraße 9“ Laden 
II. Der Laden soll von der Physiotherapie „Gläser & Trillitzsch GbR“ erworben 
werden. Einem Teilverkauf wird zugestimmt. 

Votum: 9/0/0 angenommen. 

 



 

 

TOP 5 Diskussion Änderungsanträge Doppelhaushalt 2021/22 

 Herr D. Achtner stellt die einzelnen Haushaltsanträge vor. 

 HHÄA VOTUM 

01 Personal SOD (Stadtordnungsdienst) 8/0/0 beschlossen 

02 Personal Bauhof 8/0/0 beschlossen 

03 Radweg Merseburger Str 8/0/0 beschlossen 

04 BEH-Papierkörbe 8/0/0 beschlossen 

05 BEH-Schilder LSG (Landschaftsschutzgebiet) 8/0/0 beschlossen 

06 Sanierung Kunstrasen TSV 8/0/0 beschlossen 

07 Sanierung Straßen Sanierungsgebiet 8/0/0 beschlossen 

08 Fahrradbügel 8/0/0 beschlossen 

09 Neugestaltung Marktplatz 8/0/0 beschlossen 

10 Mobilitätssäulen 8/0/0 beschlossen 

11 Spielplatz Gundorf 8/0/0 beschlossen 

 

TOP 6 VII – A – 02031 – Auslegung des Planfeststellungsverfahrens aussetzen 
(Bündnis Grüne) Flughafen Leipzig-Halle 

Votum: 0/8/0 abgelehnt. 

 VSP VII-A-02031-VSP-01- Auslegung des Planfeststellungsverfahrens aussetzen 

Votum: 8/0/0 angenommen. 

TOP 7 VII - A – 02033 – Georg – Schwarz – Brücken im Planungsprozess weiter qualifizieren 
(Bündnis Grüne) 

- Herr D. Achtner informiert über die Vorlage. 
- Der OSR BEH lehnt jegliche weitere Verzögerungen des Brückenbaus ab.  

Votum: 0/7/1 abgelehnt. 

TOP 8  VII – DS – 01576 – Evaluierung und Fortschreibung der Konzeption Freiwillige   
Feuerwehr 

- Herr B. Maetzold erläutert kurz um was es darum geht. 
- Es handelt sich hierbei um 100.000,– € im Jahr für eine Freiwillige Feuerwehr 

(FFW), für zusätzliche Investitionen für Instandhaltung, Sanierung usw. 
- Im Stadtgebiet- und Landkreis Leipzig gibt es 21 FFW. 



 

 

- Die Kameradinnen und Kameraden der FF BEH wünschen sich direktere 
Unterstützung wie z. B. Zuschuss für Fitnessstudio oder Reinigungsdienst für das 
Gerätehaus. Instandhaltung sei eine Pflichtaufgabe der Stadtverwaltung, sollte 
nicht aus Geldern für Ehrenamtsunterstützung bezahlt werden! 

Votum: 8/0/0 angenommen. 

TOP 9  Vergabe von Brauchtumsmitteln 

2020/12/74 Rücknahme Beschluss 2020/11/67 -2840,– 8/0/0 beschlossen 

2020/12/75 OR Große Eiche 2570,– 8/0/0 beschlossen 

2020/12/76 FV Grundschule BEH – Hort 270,– 8/0/0 beschlossen 

Aufgrund des § 20 Sächs.GemO war kein Mitglied des Ortschaftsrates von der Beratung und 
Beschlussfähigkeit ausgeschlossen. 

TOP 10 Informationen 

- Es soll eine Stellungnahme des OSR BEH an die Stadt Leipzig erfolgen bzgl. 
„Alfred-Kunze-Sportpark“. 

- wegen der Erhöhung der Brauchtumsmittel gibt es Überlegungen seitens des OR 
Engeldorf, einen Änderungsantrag zu stellen, der es erlaube, die 
Brauchtumsmittel auch investiv zu verwenden. Achtner sehe das kritisch, da die 
einstige Gemeinde BEH die explizite Verwendung der ausgehandelten Mittel für 
Vereine und Institutionen als Brauchtumspflege in seinem 
Eingemeindungsvertrag festgeschrieben habe. Stattdessen werde dem OR 
Engelsdorf empfohlen, dem ÄA der OR Böhlitz-Ehrenberg, Burghausen und 
Rückmarsdorf beizutreten. 

- Die noch fehlenden Parkbänke sollen im Frühjahr 2021 errichtet werden. Die 
Mittel aus dem Doppelhaushalt 2019/20 stünden lt. Mitteilung der 
Stadtverwaltung auch in 2021 zur Verfügung. 

- das Liegenschaftsamt soll als neuer Verwalter der „Großen Eiche“ ein 
Lüftungskonzept für den „Großen Saal“ erstellen. 

- Für das therapeutische Reiten wurden von Frau Dr. K. Amm Flächen auf dem 
Grund- und Boden des „Erdbeerlandes“ gemietet. Es gibt eine Bauvoranfrage zur 
Errichtung von Wohn-und Geschäftsgebäuden, dafür müsste der B-Plan geändert 
werden. 

- Es wurde im „Bielagarten“ eine erhebliche Zunahme an Hundekot festgestellt. 
Der Stadtordnungsdienst soll mehr kontrollieren. Auf Vorschlag des OR sollen 
auch Hinweisschilder aufgestellt werden. 

- Am Zaun hinter der Reithalle (Schlohbachshof) ist nicht mehr in Ordnung, es wird 
eine Anfrage an die Stadt Leipzig geben. 

- Die Pflicht zur Nutzung der vorhandenen Radwegpflicht in der Heinrich-Heine-
Straße ist aus verkehrsrechtlichen Gründen aberkannt worden. Auf Nachfrage 
wurde mitgeteilt, dass die Verkehrsbelegung der H-Heine-Straße gering sei, dass 
damit keine Gefährdung des Radverkehrs gegeben sei und dass der Radweg in 
schlechtem Zustand sei. Aufgrund dessen sei die verkehrsrechtliche Anordnung 



 

 

zur Aufhebung der Radwegnutzungspflicht ergangen. Über diese Entscheidung 
zeigt sich der OR irritiert. Überall in der Stadt wird der Ruf nach Radwegen lauter, 
auf der anderen Seite, werden vorhandene Radwege aufgehoben. Der schlechte 
bauliche Zustand sei vom OR ebenfalls nicht nachzuvollziehen.  

- Auch für den neu entstandenen Radweg in der Schönauer Landstraße gebe es 
keine Nutzungspflicht. Auch hier sei der Verkehr auf der Schönauer Landstraße zu 
gering und somit ungefährlich.  

- Die Stadtverwaltung beabsichtigt die Struktur der Bürgerämter zu ändern. 
Letztendlich müsse man bei dieser Umstrukturierung darauf achten, dass das 
Bürgeramt in Böhlitz-Ehrenberg erhalten bleibe, so wie im 
Eingemeindungsvertrag verankert.  

 

TOP 11 Sonstiges 

TOP 12 Bürgerfragestunde 

- Es gab keine Anfragen. 

 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am 14.01.2021 statt. 

 
    
 
 

 Herr D. Achtner  Herr B. Maetzold       Herr A. Ursinus 

Ortsvorsteher   Mitglied OSR BEH                              Protokoll     

 

 


